

Fecha: 31-01-2026  
 Medio: La Discusión  
 Supl.: La Discusión  
 Tipo: Noticia general  
 Título: Cobquecura conforma mesa para impulsar Plan de Acción como futura Zona de Interés Turístico (ZOIT)

Pág. : 10  
 Cm2: 533,0

Tiraje: 3.500  
 Lectoría: Sin Datos  
 Favorabilidad:  No Definida

mental al realizar la primera reunión para conformar su Mesa de Gobernanza.

IÓN  
 discusion.cl  
 DISCUSIÓN

a comuna costera de Cobquecura conformó una Mesa de Gobernanza para impulsar su Plan de Acción como futura Zona s Turístico (ZOIT).

gano será el encargado de ejecutar el Plan de Acción o, un hito liderado por Ñuble con el respaldo del o Regional, que marca el a fase operativa. El objetivo ar de manera concreta al ólico, privado y la comuni rno al desarrollo turístico e del territorio.

ntro, que reunió a diversos lave, fue encabezado por r regional de Sernatur, González; el alcalde de ira, Jorge Romero; la jefa ivisión de Fomento e In el Gobierno Regional de armen Navarrete; junto de Economía, Juan Pablo a cita tuvo como objetivo efinitiva la composición de público-privada, que será le de transformar la visión a del territorio en un plan de ecutable, con metas claras, bles designados y fuentes iamiento definidas para nos cuatro años.

ctor regional de Sernatur, González, explicó el avance so: "Estamos avanzando arar a Cobquecura como Interés Turístico. En la comenzzamos a definir la iza público-privada y la stística para el plan de acos próximos cuatro años, do el patrimonio natural, y el turismo familiar de la Nuestro objetivo es tener el ción lista en febrero para rlo a la Subsecretaría de y luego al Comité de Mi- imiendo así con un plazo emos autoimpuesto para ste reconocimiento."

romiso del Gobierno Re- enfatizado por la jef (s) de n de Fomento e Industria, Navarrete, quien recordó ismo es considerado una nciales potencialidades ollo para Ñuble. "Para el o Regional, que Cobque-



Estamos avanzando para declarar a Cobquecura como Zona de Interés Turístico. Comenzamos a definir la gobernanza"

**AUGUSTO GONZÁLEZ**  
 DIRECTOR REGIONAL DE SERNATUR

cura sea declarada Zona de Interés Turístico es clave para impulsar su desarrollo integral, tanto en comercio como en turismo", afirmó. Navarrete destacó que esta postulación ha sido respaldada concretamente a través del Programa FNDR Transferencia para el Desarrollo de Competencias, Difusión y Promoción Turística Nacional e Internacional del Go bierno Regional de Ñuble. Subrayó además el valor de la participación privada. "Es fundamental que, en

esta mesa, hayamos contado con la activa participación de los actores privados. Ellos son parte esencial del ecosistema, precisamente hacia ellos queremos orientar nuestro apoyo y los recursos", reforzó.

El alcalde Jorge Romero destacó el impacto transformador que tendrá la declaratoria. "Como comuna, ser declarados Zona de Interés Turístico es crucial porque nos permitirá articular a la insti tucionalidad pública, municipal y al mundo privado con un objetivo común", detalló. Romero proyectó una visión ambiciosa hacia el 2030: "Mi visión es que Cobquecura se consolide como el destino nacional especializado en deportes de arena y mar. Este enfoque deportivo será nuestra marca diferenciadora".

El sector empresarial expresó su satisfacción por la instancia. Francisco Maldonado, presidente de la Cámara de Comercio y Turismo de Cobquecura, calificó el proceso como "un anhelo muy antiguo de

los comerciantes. Lo más valioso es estar en esta mesa junto a todos los servicios públicos, tener voz y poder opinar para sacar adelante proyectos que realmente beneficien a quienes hacemos turismo en Cobquecura".

#### Contexto regional de las ZOIT

Las Zonas de Interés Turístico (ZOIT), son un modelo de gestión público-privada que se ejecuta mediante la construcción participativa y la coordinación para llevar a cabo un Plan de Acción en un territorio. En Ñuble, esta herramienta ya muestra avances con dos ZOIT declaradas y en proceso de ejecución: Pinto y San Fabián.

El avance de Cobquecura busca sumar un tercer polo estratégico a este mapa regional, enfocado en su distintivo potencial costero y deportivo, diversificando así la oferta turística bajo un modelo de gobernanza colaborativa que ya ha demostrado su eficacia en la región.

En Ñuble, esta herramienta ya muestra avances con dos ZOIT declaradas y en proceso de ejecución: Pinto y San Fabián.